

A la una de la mañana del viernes de Cuaresma (4-marzo-49) nací en El Cubo de Don Sancho, y al siguiente viernes de cuaresma me bautizaron siendo mis padrinos mis tíos Flérido y Teresa. Y de ello pueden y deben dar fe los monaguillos que presenciaron mi bautizo, Mones y A. Montero. Y no se quebraron la cabeza mis padres y padrinos en "buscar me" nombre, pues lo tenían en casa en la persona de mi abuelo siendo yo el primer varón (aunque segundo de cuatro hermanos que hemos sido y somos).



Y de veras que me asomo a esta "ventana" de SANCHOS POR EL MUNDO por lo que me gusta el haber visto a otros paisanos y por la "sana envidia" que he sentido por ello. Yo también soy y me honro en ser uno de los "sanchos por el mundo" desde que hace más de 45 años (por el 64-64) emigramos toda la familia a Barcelona tras los pasos de la familia de mi padrino. Con él trabajamos mi padre y yo en la misma empresa, si bien ya con 15 años me ví de peón de obras públicas con mi padre en Peñaranda.

Pero antes, mis años de infancia y niñez en la escuela del pueblo con Don Jenaro (escuela nº 2), en la de D. Teodoro (escuela elemental) y por último con Don Juan Cifuentes en el período de perfeccionamiento.

Y nada menos que 40 niños/as nacimos aquel año de 1.949, de los que más recuerde a mi prima Lucinda, José, Conso, Manolo Morales, Rosalía, Pepito, Evelio..

Ya de joven asentado en Cataluña, aquí me hice novio de Nati, nos casamos y tenemos una hija, Raquel.

Yo continúo trabajando pero ya por poquitos años por cuanto (¡cómo corre el tiempo!) tenemos la jubilación al alcance de la mano.

En mucho vivimos el presente pero mucho de recuerdos: la infancia, la niñez los primeros años de juventud... todo para no olvidar.

Estas hojas que recibimos cada semana a través del primo Amable avivan nuestros recuerdos y los lazos que no unen a esa tierra.

Bien sabe Dios que fueron las circunstancias las que nos hicieron salir del pueblo, que si no...

Y no sólo nosotros, es que revivimos la alegría del recuerdo cuando leemos y comentamos estas "hojas" con nuestros padres que ya son mayorcitos pero tienen a flor de piel sus vivencias.

Animo a mis amigos de infancia a que "salgan" en SANCHOS POR EL MUNDO por que será el medio que tengamos para saber de ellos. Desde Cataluña, saludos a todos.



## LA VERDADERA GRANDEZA

Vigésimo noveno domingo  
Marcos 10, 34-45

Llevar en el corazón los hijos de Zebedeo, petición comprometida, que en el fondo es un deseo.

Santiago y Juan le dijeron: -en tu Reino deseamos uno y otro ser primeros, y a ti te lo confiamos-

El diálogo siguió. Y Jesús les contestó: -¿El cáliz, podéis beber, al igual que lo haré Yo?-

Ellos dijeron: -Podemos-. Jesús les dijo a los dos: -El cáliz lo beberéis. El sitio es cosa de Dios-

Se indignaron los amigos por esta conversación, y desear privilegios por estar junto al Señor.

Jesús les sigue enseñando: -que, si el poder tiraniza y los grandes siempre oprimen, ellos sirvan con sonrisas;

pues es grande quien se humilla y el último es el primero, y mi Padre se enamora de quien sirve con esmero-

Hoy, Señor, Tú nos enseñas a no buscar los consuelos. Has venido a dar tu vida y abrir las puertas del cielo.

LA SEÑORA PIEDAD(2)

Y volvemos a su infancia y a los recuerdos de su persona. En la foto que tenemos de ella, siendo niña que fue a la escuela con Dña. Antonia (hoja nº 255, la nº 15) está junto a Bibiana y...  
era mi amiga, me dice enseguida...



Sus padrinos, Manuel Castillo y Criselda que vivieron en la casa que es de Macario y Audelina. La quisieron mucho como ahijada (ellos no tuvieron hijos), recuerda que su tía Criselda era ciega y que antes de morir le dejó en "herencia" 1.000 pts. (mucho dinero entonces).

Su marido, jornalero y "animador" de bailes (tamboril y flauta) cuando Tobalo dejó la plaza... Precisamente fue viniendo de Buenamadre a "tocar" a una boda cuando vió a Piedad, le echó un guiño y se "quedó" con ella : fue su novia, su esposa y madre de sus hijos: Ana Mari, Humi, Abilio, Isidoro y Justi.

Los padres de Piedad (Isidoro y Valentin) fueron emigrantes a Brasil y viniendo "de camino" en barco le dieron el "oficio" de pelar las patatas para toda la embarcación. Todo el viaje pelando patatas les hicieron merecedores del apodo "los patatos" que ha pasado a sus descendientes.

Desde Brasil, otro de sus familiares le escribió al tío Tobalo: "mándeme para acá a una de sus hijas, que me caso con ella". Tobalo le envió a Dolores, y tenemos una foto de aquella boda y que nos ha llegado de rebote.

Un familiar de Baltasar (de Buenamadre) emigrante también, cantaba:

"Salí de Buenamadre un día  
con dirección al Brasil,  
del Brasil a Buenos Aires  
a donde allí voy a morir."

Con Piedad no pudo ni un rayo que "visitó" su casa que entró por la chimenea y salió por la puerta sin dañarla.

Hoy (nov. 2011) se cuentan con los dedos de una mano y sobra un dedo de los que la superan en edad: Dña. Agustina (100), Alejandro (99), Eudoxia y Macario (98) "quintos" suyos.

Su esposo, Baltasar, falleció el 17 de abril de 1.991, a los 78 años.

Esperamos, deseamos y pedimos "prórroga" para la Sra Piedad y que supere los 100. Hoy en día, con esas "condiciones" de que goza puede ser una realidad. Lo celebraremos.

Vino al pueblo por los años cuarenta y de manos de un "portugués" llamado Casio. Entraba el público en el salón (previo pago de la "entrada"), se cerraban las ventanas para que quedara a oscuras y se reflejaba la imagen sobre un telón o sábana blanca. Y... se movían las imágenes pero sin más explicación que la que el tal Casio (Nicasio) daba por cuanto sólo tenía imagen pero sin sonido.

Y era tan "lógica" la explicación que daba, que decía:

"ahora van Vdes a ver correr dos caballos, uno blanco y uno negro... el que va delante es el primero..."

(¿hay algo más lógico y que no precisa explicación?)

Parecido a lo de aquel maestro que decía a sus alumnos en magistral lección:

"los objetos caen al suelo debido a dos factores: o bien su propio peso, o bien la fuerza de la gravedad" (¡¡¡....!!!)

DICCIONARIO (4)

ADORACION-acto de reverencia sólo a Dios como ser supremo (a los santos se les "venera", no se les "adora")

ADVIENTO-tiempo litúrgico correspondiente a los cuatro domingos anteriores a Navidad.

AGAR/HAGAR-sierva egipcia de Sara, la esposa de Abrahán y que le dió a Abrahán a su hijo ISMAEL.

AGENTE DE PASTORAL-aquel a quien DE la Iglesia le asigna tareas apostólicas.

AGEO-quiere decir "nacido en día festivo" y es uno de los profetas menores que vivió sobre el año 520 a.C.

AGUA-la que, a más que por su riqueza natural, ha sido altamente valorado en su sentido simbólico en la liturgia, como también lo hacen en otras religiones:

limpiar, fortalecer, adaptación, movilidad, claridad... en el A.T. y en el N.T.:  
mar Rojo, río Jordán, piscina Siloé, bautismo de Jesús, lugar de pescados, en la Vigilia Pascual, en funerales...